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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umwelt- und Planungsausschusses des Amtes Probstei 
(AMTPR/UWA/03/2014) vom 03.06.2014 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jörg Fister  

Mitglieder 
Frau Annette Blöcker ab TOP 4 
Herr Jens Dittmann-Wunderlich  
Herr Carsten Leonhardt Stellvertretendes Mitglied für Stephan 

Matthiesen 
Herr Christian Lüken  
Herr Wolfgang Mertineit  
Frau Heike Mews Stellvertretendes Mitglied für Frau Lorenzen 
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
Herr Helmut Wichelmann ab TOP 4 
Frau Margit Wunderlich  

Amtsvorsteher 
Herr Wolf Mönkemeier  

Sachkundige/r 
Herr Ulf Rethwisch zu TOP 4 

Gäste 
Herr Dieter Dehnk  
Herr Stefan Koop  
Herr Walter Kreft  
Herr Wilhelm Kuhn  

Protokollführer/in 
Herr Manfred Aßmann  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Joachim Gafert  
Herr Rainer Longk  
Frau Silke Lorenzen  
Herr Stephan Matthiesen  
Herr Dieter Schimmer  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:45 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Brodersdorf, Schönberger Str. 8, 

Dorfgemeinschaftshaus 
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Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Niederschrift der Sitzungen des Umwelt- u. Planungsaus-

schusses vom 03.02.2014 und 05.05.2014 
 

   
 4.   Umrüstung der Straßenbeleuchtung aus Energie- und Er-

sparnisgründen 
 

   
 5.   Energieberatung für die Kommunen  
   
 6.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Jörg Fister eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden 
Mitglieder und Gäste, Herrn Aßmann von der Amtsverwaltung, Herrn Amtsvorsteher 
Mönkemeier und Herrn Elektromeister Rethwisch. Er bedankt sich bei Bürgermeisterin Heike 
Mews für die gastfreundschaftliche Zurverfügungstellung des Dorfgemeinschaftshauses als 
Tagungsort und stellt fest, dass die Einladung vom 20.05.14 form- und fristgerecht erfolgte 
und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Keine.  
 
 
TO-Punkt  3: Niederschrift der Sitzungen des Umwelt- u. Planungsausschusses 

vom 03.02.2014 und 05.05.2014 
 
Gegen die Niederschriften der Sitzungen des Ausschusses vom 03.02. und 05.05.2014 wer-
den keine Einwände erhoben. 
 
 
TO-Punkt  4: Umrüstung der Straßenbeleuchtung aus Energie- und Ersparnis-

gründen 
 
Elektromeister Rethwisch gibt einen Überblick über die verschiedenen Leuchtmittel für Stra-
ßenbeleuchtung von älteren HQL-Lampen und Natriumdampfleuchten bis hin zu modernen 
energiesparenden LED- und Induktionslampen. Eine genaue technische Beschreibung der 
Leuchtmittel ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
Es schließt sich eine Diskussion an, aus der deutlich wird, dass die Gemeinden unterschied-
liche Bedarfe und Lösungsansätze zur Umrüstung ihrer Straßenbeleuchtung haben.   
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TO-Punkt  5: Energieberatung für die Kommunen 
 
Herr Kreft erläutert den vorliegenden Antrag der SPD-Fraktion zur Einrichtung einer Planstel-
le für - Kommunale Energieberatung - beim Amt Probstei im Stellenplan 2015. 
 
Der Ausschuss nimmt den Antrag zur Kenntnis. Amtsvorsteher Mönkemeier weist auf die 
erheblichen Personalkosten in Höhe von voraussichtlich 80.000,- €/Jahr hin und macht deut-
lich, dass er insbesondere in den kleineren Gemeinden für einen vollzeitbeschäftigten Ener-
gieberater keinen Bedarf sieht. Darüber hinaus könne sich jede Gemeinde jederzeit externe 
Beratung einkaufen. 
 
Dennoch sieht der Ausschuss den Antrag als guten Denkanstoß. Er soll Arbeitsgrundlage für 
die weitere Diskussion mit der Amtsverwaltung sein. 
 
Der TOP „Erfahrungen zum Thema Energiesparen“ soll als regelmäßig wiederkehrender 
TOP in die zukünftigen Tagesordnungen aufgenommen werden.   
 
 
TO-Punkt  6: Verschiedenes 
 
Vorsitzender Fister macht auf den schlechten Zustand der Fahrradwege im Amtsbereich 
aufmerksam. 
Bürgermeisterin Mews erklärt, dass viele Fahrradwege an den Kreisstraßen liegen. Diese 
Fahrradwege sind jedoch nicht im Zuständigkeitsbereich der Gemeinden.  
 
Herr Fister berichtet über eine Anregung aus dem Umweltbeirat Probsteierhagen, Kompe-
tenzen gemeindeübergreifend abzurufen. Er kündigt an, dies in der nächsten Sitzung zum 
Thema zu machen. 
 
Frau Blöcker lädt die Mitglieder zur nächsten Sitzung nach Passade ein. Sie soll im Septem-
ber stattfinden und mit einem Treffen am Bürgerwald beginnen. 
 
Herr Fister berichtet über die erfolgreiche Anpflanzung des kleinen Waldes in Passade. 
 
Herr Mönkemeier wirbt für den Amtsfeuerwehrtag am nächsten Samstag in Lutterbek. Er 
wünscht sich eine rege Teilnahme der Bürgermeister, der Gemeindevertreter und von 
Freunden und Bekannten. Die Teilnahme signalisiere den Aktiven die Wertschätzung ihres 
Engagements. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Jörg Fister Manfred Aßmann Sönke Körber 
- Vorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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